

Incendio destruye una casa en villa Lomas de Puyehue y revela fallas en la presión de agua

EMERGENCIA. El siniestro ocurrió en calle Concón, donde cinco personas quedaron damnificadas. Bomberos además tuvo complicaciones en el acceso a la población, por la distancia y vehículos estacionados. Dirigente vecinal ratifica el problema.

Sergio Silva
 sergio.silva@australosorno.cl

Un incendio destruyó por completo una vivienda perteneciente a una familia que residía hace más de tres décadas en la villa Lomas de Puyehue, al inicio de la Ruta Internacional 215, en Osorno.

Vecinos y personal de Carabineros alertaron a Bomberos, luego de que las llamas envolvieron en pocos minutos la estructura de dos pisos construida en madera.

La vivienda, ubicada en calle Concón N°38, es propiedad de Miguel Hernández Cabrera, quien se encontraba junto a su esposa en la Región Metropolitana. Ambos se enteraron del siniestro mediante un llamado telefónico de uno de sus hijos.

FUERTE RUIDO

El incendio habría comenzado poco después de las 20.30 horas, momento en el cual Nicolás Hernández Muñoz, de 29 años, se encontraba en su dormitorio en el segundo piso. Según relató a vecinos y a Carabineros, escuchó un fuerte estruendo proveniente del primer nivel.

Al intentar bajar para verificar lo ocurrido, observó cómo las llamas comenzaban a propagarse por el interior de la vivienda. Logró escapar sólo con lo puesto y pidió ayuda a los vecinos.

"Escuché gritos y salí a ver



LOS BOMBEROS NOTARON DE INMEDIATO BAJA PRESIÓN EN LOS GRIFOS DE LA VILLA, LO QUE COMPLICÓ LA LABOR.

qué pasaba. Vi a Nico en la calle y su casa en llamas. Le pasamos calzado, porque salió descalzo. El fuego fue muy violento y destruyó completamente la casa de los vecinos, quienes en estos días estaban en Santiago. Llevaban más de 30 años viviendo aquí. Es muy lamentable todo, aunque afortunadamente no hubo pérdidas humanas", relató Eliana, vecina del sector.

PROBLEMAS CON GRIFOS

Desde el inicio de la emergencia se presentaron múltiples inconvenientes. Uno de los primeros fue que al marcar el número 132 de Bomberos, la llamada fue derivada a la central de Puerto Octay. Los vecinos

piden a la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel) revisar esta situación, ya que se reporta con ciertas compañías de telefonía móvil.

Otro problema fue la baja presión de agua en los grifos, lo que fue denunciado por Bomberos a la empresa Suralis. Personal de la sanitaria llegó al lugar poco después de las 21 horas y logró mejorar el caudal, según informó el comandante de Bomberos, Javier Rupertus.

"Aquí, históricamente hemos tenido problemas con el grifo del sector por bajo caudal. Por eso reforzamos con nuestros camiones aljibe. Tenemos una reunión pendiente con la gerencia de Suralis para buscar soluciones concretas y

garantizar una respuesta eficiente en futuras emergencias", explicó Rupertus.

A esto se sumó la dificultad de acceso al lugar, ya que por la Ruta 215 se debe continuar hasta pasar la Universidad de Los Lagos y luego retornar por la calle de servicio para ingresar a la villa. Además, varios vehículos estacionados en la vía obstaculizaron el ingreso de las máquinas de emergencia.

Raúl Wevar, presidente de la Junta de Vecinos de la villa Lomas de Puyehue, señaló que esta situación ha sido advertida en reiteradas ocasiones desde que se realizaron las obras de mejoramiento de la ruta 215.

"Para la llegada rápida de ambulancias, Carabineros y



UN VEHÍCULO DE LA FAMILIA RESULTÓ AFECTADO POR LAS LLAMAS.

Bomberos siempre hemos tenido este inconveniente: no contamos con un acceso directo. Deben avanzar cerca de un kilómetro para poder entrar a la villa. Por suerte no hubo víctimas fatales, pero hemos insistido en todos los gobiernos sobre esta necesidad. Es el segundo incendio en la villa y seguimos sin respuesta. Nos vamos a organizar con los vecinos para despejar las calles ante futuras emergencias", advirtió.

ORIGEN DEL FUEGO

El siniestro dejó completamente destruida la vivienda principal, un vehículo familiar y causó daños parciales en una casa vecina, además de dos cabañas afectadas por el agua utilizada en la extinción de las llamas. Se evitó que el fuego alcanzara una vivienda ubicada en calle Placilla, donde reside la jefa

provincial de Bienes Nacionales, Paula Serrano.

Respecto al origen del incendio, Bomberos determinó que se habría producido por la radiación de calor desde una combustión lenta, lo que habría alcanzado la escalera.

"Hay daños totales en la casa principal, menores en dos bodegas y se evitó que las llamas se propagaran a otras viviendas. También se registraron daños importantes en un vehículo y un vecino resultó lesionado tras caer mientras ayudaba a controlar el fuego", informó el comandante Rupertus.

Finalmente, Bomberos reportó que uno de los camiones aljibe sufrió un accidente mientras acudía a la emergencia, hecho ocurrido en el sector de Rahue Bajo y que dejó a un voluntario herido.